



# 東蒲だより

大田区立東蒲小学校  
令和5年2月28日

<https://www.ota-school.ed.jp/touho-es/>

Tel03-3732-9635 Fax03-3732-9636

## 3月の目標

生活 「学校をきれいにしよう」  
保健 「耳を大切にしよう」  
1年間の健康生活をふり返ろう」  
給食 「1年の食生活をふり返ろう」

## 3月の学校行事

### 「新しい発想」と「共感」

校長 長井 哲郎

校門と校庭の梅が咲き、暖かな日も増えてきました。春の足音が聞こえてくるようです。

本校では、今年度の教員の研究テーマを「進んで考え、互いに学び合う子ども」として授業改善に取り組んできました。自分の考えがあっても自信をもって発言できない、友達にうまく伝えることができない児童が少なくないという本校児童の傾向があったため、このテーマにしたのです。

私がこの研究テーマで重視してほしかったのは、「新しい発想」と「共感」です。ですから教員には、研究授業を行う前に、ぜひ今まで取り組んでいない新しい内容を取り入れてくださいと呼びかけました。子供たちに自信をもって新しい発想をさせる前に、教師が試行錯誤しながらそのことに取り組むことが必要不可欠だと思ったからです。「共感」についても、子供たちにタブレットを活用した対話、話し合う対話をどのように組み合わせれば共感し合える「学び合い」になるのかを、教員同士で話し合う機会を増やしました。

結果、様々な授業で、子供の意欲向上につながるタブレットのスキルや手作り実験キットなどの有効活用ができるようになりました。しかし、このテーマにおける成果は、授業以外でも表れていました。

2月18日(土)、4年生による「十歳の発表会」が行われました。誕生から今まで育ててくれた保護者の方々への感謝の気持ちを伝えるとともに、子供たちが十歳になるまでがんばって取り組んできたことや特技をグループに分かれて披露したり、一人ずつ独自の発想で将来の夢や目標について語ったりする中身の濃い発表会だったと思います。

自分が好きなことや興味をもったことに自らの意志で進んで取り組み、そして共通の目標、目的をもつ子供たちのグループができ、その活動の中で共感し合い、認め合い、励まし合う中で、失敗を乗り越えていけるのだと実感した時間でした。

「進んで考え、互いに学び合う」活動、そして「新しい発想」と「共感」は、授業だけでなく、子供たちの様々な生活の中で息づいていることに気付かされます。

子供たちが大人になる頃には、AI(人工知能)、仮想空間、ロボットなどがより生活の一部になってくるかもしれません。そんな中で、今の子供たちがAIも考えつかないような新しい発想を共感し合って何かに活かしていくことは、未来社会を生き抜く上で、とても重要なことの一つだと思います。

1	水	
2	木	縦割り清掃活動(20分休み)
3	金	保護者会 低:13:30~ 高:14:40~ (低:4時間授業 高:5時間授業) SC
4	土	
5	日	
6	月	全校朝会 委員会活動
7	火	6年生を送る会
8	水	安全指導日
9	木	
10	金	4時間授業(1~4年) お別れスポーツ大会(5、6年) SC
11	土	土曜授業登校日 土曜時程
12	日	
13	月	全校朝会 サポートルーム指導終
14	火	
15	水	
16	木	
17	金	班長会 サポートルーム保護者会
18	土	
19	日	
20	月	4時間授業(1~4年) 卒業式予行練習
21	火	春分の日
22	水	4時間授業(全学年) 給食終
23	木	卒業式
24	金	修了式 4時間授業 土曜時程
25	土	春季休業日始
26	日	
?		
31	金	

○今月も、健康チェックカードの毎朝の提出をお願いいたします。記入漏れ、押印漏れの児童や、カードを紛失する児童が毎朝多くいます。朝、ご自宅で検温し、保護者の方が押印の上、必ずお子様に持たせてください。

○今月は、予告なしの避難訓練があります。

○令和5年度の始業式・入学式は4月6日(木)です。

# 東蒲小学校の思い出



## 6年間の思い出

### 1組

とうぶの夜 布団投げ捨て 暴走会  
ハロウィンに コスプレ頼むも とどかない  
遠足で 見た景色今も 忘れない  
運動会 友と応援 楽しいな  
とうぶの日 夜はおふざけ スイッチON  
ありがとう 笑顔あふれた 6年間  
友達と 一緒に過ごした 6年間  
はじめての 修学旅行 空をとぶ  
6年間 最後の学期 全力で  
さようなら 笑ってないた 6年間  
運動会 勝てる確率 少なすぎ  
思い出と 残りの日にちが 反比例  
学校で はじめて背負った ランドセル  
シャーペンを 小学校でも つかわせて  
とうぶの夜 寝ないと言って すぐ寝たよ  
とうぶの夜 寝たふりしながら 笑いそう  
きもだめし 校長先生 怖すぎる  
コロナ中 密で大声 学芸会  
友達と 過ごした毎日 たからもの  
春の朝 ひらひら落ちる 桜の滝  
授業中 ときの流れよ とこしえに  
6年間 みんなと一緒に 大きくなる  
布団から 毎朝出れず 遅刻する

### 2組

鼻血出て 階段廊下 汚したよ  
大田市場 あまりの広さに 驚いた  
夏休み 宿題終わらず 地獄かな  
鎌倉の 山道歩き 疲弊する  
東蒲の輪 最後は花火 きれいだよ  
漢検で いつも不合格 悲しいな  
仮装して みんなでまわる 東蒲の輪  
一学期 最後の下校 大荷物  
初とうぶ ナイトハイクで 大叫び  
とうぶで 夜更かし ドキドキしたよ  
水族館 着いた時には たくさんだ  
運動会 東蒲ハリケーンで つまづいた  
難しい 音色奏でる 音楽会  
6年間 野球を続けて 楽しかった  
ドッチボール ずっと隅にいて 当てられない  
ケンカした 心の中で 反省会  
移動教室 パターゴルフ 楽しいな  
夏休み ギリギリで終わる 夏のドリル  
鎌倉で 歩きまくって 筋肉痛  
製鉄所 酔い止め飲んでも バス辛い  
青と夏 全員で揃った 楽しい踊り  
鎌倉で 山道歩いて 靴汚れ



## 6年生を送る会

担当 高橋 直樹

3月になり、6年生は卒業まで残り僅かとなりました。東蒲小学校の最高学年として活躍してくれた6年生、やさしくお世話をしてくれた6年生に感謝とお祝いの気持ちを込めて、3月7日に6年生を送る会が行われます。今年度は3年ぶりに全校が集まっての6年生を送る会です。各学年からの出し物の練習や、アーチや花飾りなどの装飾を全校で分担して準備をしています。また、送る会では6年生から5年生へたてわり班の引継ぎも行われます。コロナ禍で思うようにできなかったたてわり班活動ですが、6年生が中心となり班をまとめてくれました。6年生との思い出がまたひとつ増えるよう全校で協力して進めてまいります。

## 令和4年度 自己評価・学校関係者評価の報告について

大田区における学校評価は、教職員が行う自己評価と保護者、地域住民等により構成された学校関係者評価の実施によって進めています。自己評価は、おおた教育ビジョンに基づき、取組指標や成果指標を設定し、その評価を実施します。また、学校関係者評価は、地域教育連絡協議会が行い、学校の教育活動の観察・意見交換及び、自己評価の結果の妥当性を評価いただくことで、学校と地域の連携・協力を図ります。これらの学校評価の結果を次年度の学校経営改善に生かしてまいります。この度、「令和4年度自己評価報告書」を本校ホームページに掲載いたしましたので、是非ご覧いただきますようお願い申し上げます。